

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

PORT-GENTIL/BASKET-BALL : LE CHAMPIONNAT PROVINCIAL SUSPENDU



Photo: Jean Paulin Allogo

LA suspension du championnat de la ligue provinciale de basket-ball de l'Ogooué-Maritime a été actée mercredi dernier au cours de la réunion du bureau directeur avec les responsables des clubs, au siège de la ligue, sis à la Place de la Concorde. Selon le président de ladite ligue, François Tokogne, cette suspension, qui intervient après deux journées de championnat, est motivée par le non-paiement des frais d'engagement des équipes participantes, et la situation financière des arbitres qui officient régulièrement audit championnat. Il faut signaler qu'en lançant le championnat, le bureau de la ligue a cru que les clubs allaient se mettre à jour, mais rien n'a bougé. On raconte aussi que de toutes les équipes seniors, censées montrer le bon exemple, seule une d'entre elles a fourni la liste de ses joueurs. Le président Tokogne ne compte pas tergiverser. Pour lui, la reprise du championnat est conditionnée par la mise à jour des clubs vis-à-vis de la ligue. Difficile dans ces conditions de prendre part à la prochaine coupe du Gabon de basket, quand on sait que le championnat sert justement à préparer ce genre de compétition.

KOULA-MOUTOU : LANCEMENT DES ACTIVITÉS SOCIOCULTURELLES ET SPORTIVES



Photo: Keka Mavendji

SAMEDI 4 février, le gouverneur de la province de l'Ogooué-Lolo, Jean Bosco Assingabani a lancé officiellement à Koula-Moutou, les activités socioculturelles et sportives de la saison 2022-2023. Une initiative du ministère de l'Éducation nationale en partenariat avec la Fédération gabonaise du sport scolaire. C'est l'athlétisme qui a ouvert les hostilités avec le championnat inter-établissements avec, au départ de la course, les élèves du lycée privé Moutou Mambou, du lycée catholique Notre Dame de la Salette, du lycée scientifique et technologique Paul Kouya, du lycée Alliance chrétienne David Mikombo et ceux du lycée d'État Jean Stanislas Migolet. En plus des apprenants des écoles primaires et des participants du Club Fraternité Athlétique. "Il s'agit, pour nous, de mettre en place un fichier provincial des clubs que nous allons suivre", a indiqué le président provincial d'athlétisme de l'Ogooué-Lolo, Serge Mezui. Après ladite course, les vainqueurs sont, chez les garçons : Hamid Dibouta (Notre Dame de la Salette); chez les filles Dalvina Mombo (David Mikombo); chez les mineurs garçons, Kartel Lingoumbi (Jean Stanislas Migolet), et chez les filles mineures, Fransiska Kayi. Et pour les juniors, respectivement Ghislain Ndoty et Flora Libama.

JPA & KEKA

Oyem : le nouveau directeur provincial du commerce dans son fauteuil

E. EBANG MVE
Oyem/Gabon

LE nouveau directeur provincial du Commerce, des Petites et Moyennes entreprises, de l'Entrepreneuriat national et de l'Économie sociale dans la province du Woleu-Ntem, Rodrigue Mouanda Mouity, a été installé dans son fauteuil, le 1er février dernier à Oyem, par le gouverneur du Septentrion, Jules Djéki.

La cérémonie s'est déroulée en présence du préfet du Woleu, Brice Arcadius Moussirou, des chefs de services administratifs et militaires locaux. Occasion mise à profit par l'autorité provinciale pour inviter le promu au travail. "Vous trouverez à travers moi, votre gouverneur, une oreille attentive, comme je l'ai fait avec votre prédécesseur (...). Il y a quelques années, cette Direction était devenue moribonde, avec



Photo: PME

Après l'installation du DP du commerce à Oyem.

des affaires de justice. Dieu merci que la sérénité est de mise. Un climat propice pour que vous puissiez mener à bien votre mission", a déclaré Jules Djéki. Le promu a exprimé sa gratitude aux plus hautes autorités du pays, au premier chef desquelles le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, pour la confiance placée en lui pour occuper cette haute fonction de l'administration à l'échelle

provinciale. Sur ce, Rodrigue Mouanda Mouity a invité ses collaborateurs à s'impliquer, chacun à son niveau, dans le travail qui sera fait au quotidien, pour relever les défis à venir. La cheffe de service provinciale des Ressources humaines et moyens, Armelle Fleur Obono Bibang, a exhorté le nouveau DP à améliorer (davantage) les conditions de travail de ses agents.

Port-Gentil : des encadreurs pédagogiques édifiés sur l'inclusion scolaire

Fidèle AFANOU EDEMBE
Port-Gentil/Gabon

L'ONG Agir pour le Handicap à l'école a organisé, samedi dernier, au service provincial de la Famille, un atelier de renforcement des capacités d'encadreurs pédagogiques sur le thème de l'inclusion scolaire, qui vise à progressivement intégrer les enfants avec handicap dans des classes ordinaires.

Ce séminaire est le prolongement de la célébration, en novembre dernier, par l'Unicef, la mairie de Port-Gentil et les acteurs de la protection de l'enfant, d'une semaine consacrée à l'enfance handicapée, d'une part, et à la mise en œuvre d'un projet qui lui a valu le prix d'encouragement Agathe Okumba d'Okwatsegué de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba, d'autre part.



Photo: Sidonie AMBON

L'assistance lors du séminaire.

Assistants sociaux, psychologues, censeurs de la vie scolaire, monitrices, directrices des écoles maternelles de la mairie, entre autres, ont été édifiés, par Alexis Biyogho (chargé d'études à l'Inspection générale des services), Francis Koula (orthophoniste), Prince Maurel Essono (psychomotricien) et par Annie Edwige Adanhodou (présidente de l'ONG Agir pour le handicap à l'école), sur la nécessité de

l'intégration à l'école de cette catégorie d'enfants.

Les exposés ont porté sur les troubles du langage, de l'attention, de la concentration, de la coordination générale, ou encore la motricité. Les échanges et les témoignages ont été enrichissants. Le métier d'assistant(e) de vie scolaire (AVS) a été décliné à l'assistance et fera l'objet, a-t-on appris, d'une prochaine session de formation certifiante et diplômante.